

# La Visión de la Sociedad Civil

## Eduardo Sánchez Morrondo

Presidente de Compromiso Asturias XXI

Desde nuestro punto de vista, el proceso de revolución industrial y transformación energética que estamos viviendo, representa un cúmulo de retos y oportunidades que en su conjunto y bien manejado es una oportunidad histórica para el desarrollo de la estrategia y modelo industrial asturiano. Es decir, vemos la "media botella llena".

Esta opinión de Compromiso Asturias XXI, viene avalada por lo que representa nuestra Asociación (declarada de utilidad pública), con más de 1.350 socios por todo el mundo, de ellos 35 corporativos que representan las empresas y organismos más importantes de la región, más de 200 personas trabajando de forma continua en los temas más relevantes de Asturias, con un programa de *Mentoring* único en España y un *Think Tank* en Energía con socios de altísimo *expertise* y hoy el referente de la sociedad civil asturiana.

Sobre las oportunidades del momento, sin ser todas, las citadas a continuación las consideramos las más relevantes; estamos en un momento único, nunca se han puesto tantos recursos y en tan poco tiempo para dinamizar la transformación industrial y energética; nuestra trayectoria en el sector del metal, ingeniería y producción de equipos e instalación tiene un renombre mundial, es por lo tanto un atributo muy aprovechable; tenemos infraestructuras adecuadas para el desarrollo y ejecución de proyectos y una integración en las cadenas de valor industriales contrastada; nuestros titulados y titulados en FP, tienen los conocimientos que requiere la actual demanda.

Debemos no obstante resolver los retos que obviamente tenemos; el primero, desde nuestro punto de vista, la competitividad, no tenemos un nivel competitivo global, nuestro modelo laboral y fiscal

necesita una mejora clara y urgente; por otra parte, sin una visión a medio y largo plazo (Plan Asturias) se nos antoja muy difícil captar todas las oportunidades antes mencionadas, poner a la industria como el eje clave para Asturias es crítico, hoy estamos lejos de suponer el 20% del PIB, solo así lograremos ser más sostenibles como región, crear empleos de calidad y retener talento; el trabajo conjunto entre administraciones, empresas y la sociedad civil se nos antoja en estos momentos crucial, y esto es algo que no se ha llevado a cabo habitualmente, pero aprovechar el capital humano de todos los asturianos debería de ser uno de los puntos fuertes para aprovechar estas oportunidades porque la competencia con otras regiones va a ser feroz; mirar a Europa como un *Partner* no como un suministrador de subvenciones, y eso conlleva entender sus exigencias y tiempos para maximizar sus ofertas y por último; tener claridad sobre el camino a seguir, por ello debemos asegurar una transición justa y en tiempo razonable sin anteponer quimeras a las posibilidades reales del tejido industrial sin por ello renunciar a los objetivos a largo plazo.

Ante lo expuesto anteriormente, estas son nuestras sugerencias; debemos de enfatizar desde todos los ángulos, sectores y mecanismos que la Industria es el sector clave y no caben excusas para relegarlo al papel que hoy ocupa; poner en marcha un conglomerado, formado por empresas, gobierno, parlamento, agentes sociales, universidad, ayuntamientos, medios de comunicación y sociedad civil (esto jamás se ha hecho) para dibujar el escenario de medio y largo plazo, defina los hitos y haga el seguimiento de los logros y así maximizar las oportunidades y minimice los retos; trabajar en y con los entornos educativos, colegios, FP y Universidad para adecuarlos a la nueva realidad y garantizar que nuestra juventud se encuentra preparada para competir al máximo nivel.

Ante esto, ¿cuál debe de ser el papel de la sociedad civil? A título de resumen y por centrarnos en este proceso de transformación industrial y energético, creemos que podemos y debemos aportar un gran valor; escogiendo a los mejores expertos en las diversas materias y poniéndolos a trabajar juntos, CAXXI ya está en esto; además aportando una visión independiente desde el conocimiento y la neutralidad sin otro interés que el de mejorar el bienestar de los asturianos, sin que esto suponga menospreciar los intereses legítimos de los demás *Partners* de este conglomerado antes indicado; y por último liderando un proceso de motivación de la sociedad civil (organizada) para trabajar todos juntos (tampoco hecho nunca) para pasar de un sentimiento de negativismo a una visión positiva de lo que quiere y puede ser la sociedad asturiana.

En resumen y por concluir, lo expresado anteriormente no son meras ideas, porque desde CAXXI llevamos tiempo ejecutando iniciativas, trabajando en programas y haciendo *networking* sobre los temas de interés para Asturias, y así ya tenemos *Think Tanks* de Energía, Tecnología, Europa, Emigración y Educación y además de forma coordinada; para la retención de talento y empleabilidad, los programas de *Mentoring* y en los colegios ya están en marcha, hagámoslos más grandes sin perder excelencia trabajando todos juntos, evitemos reinventar la rueda en esto como en otras cosas, y evitemos el cainismo y pensemos en inclusismo, jóvenes y seniors; la red de socios de extraordinaria experiencia y una gran generosidad está más que dispuesta a aportar todo su conocimiento para lo que Asturias necesite; la iniciativa de la sociedad civil ya está en marcha; así que solo nos queda pedir que se nos "utilice" más y mejor para aprovechar esta Nueva Oportunidad. ■